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COMUNE DI ALCAMO 

Provincia di Trapani 
QUARTA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 

  ATTIVITÀ PRODUTTIVE – AMBIENTE – SICUREZZA – MOBILITÀ URBANA – POLITICHE 
  AGRICOLE  –  POLITICHE ENERGETICHE 

 
Verbale N°  64  del  12/05/2015 

Ordine del Giorno: 
 

1.Comunicazioni del Presidente; 
 
 2.Approvazione verbale della seduta     

precedente; 
 
 3.Programmazione “Estate 2015”: studio 

sul territorio, con sopralluogo mirato, 
in Alcamo Marina e   zone limitrofe, 
con l’ausilio del Responsabile Ufficio 
Tecnico del Traffico Geom. Liborio 
Filippi degli interventi ambientali e di 
sicurezza con attenzione alla 
viabilità, segnaletica orizzontale e 
verticale, definizione della 
toponomastica, estensione del 
perimetro urbano, decoro urbano, 
igiene pubblico, accesso alle spiagge 
anche per diversamente abili;  

 
4.Varie ed eventuali. 
 

 
 
Da inviare a: 
 
 

� Sindaco 
 
 
 

� Presidente del Consiglio 
 
 
 

� Segretario Generale 
 
 
 

� Assessore 
 
 
 
____________________ 
 
 Note 

 
                                                             Presente       Assente       Entrata       Uscita         Entrata      Uscita 
Presidente Pipitone Antonio SI  15,30 17,25   

V. Presidente Castrogiovanni Leonardo SI  15,30 16,45   

Componente Campisi Giuseppe SI  15,30 16,45   

Componente Coppola Gaspare SI  15,30 17,15   

Componente Fundarò Antonio SI  15,30 17,25   

Componente Lombardo  Vito                                            
 
 SI     

Componente Sciacca Francesco SI  15,30 17,05   
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L’anno Duemilaquindici (2015), il giorno 12 del mese di Maggio, alle ore 15,30, presso la 

propria sala delle adunanze, ubicata nei locali di Via Pia Opera Pastore N° 63/A, si riunisce 

la Quarta Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora sono presenti il Presidente Pipitone e i Componenti Castrogiovanni 

Leonardo, Campisi Giuseppe, Coppola Gaspare, Fundarò Antonio  e Sciacca Francesco. 

Il Presidente, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del primo punto all’O.d.G.: ”Comunicazioni del 
Presidente”. 

Il Presidente Pipitone fa presente che non ci sono comunicazioni da fare. 

Alle ore 15,35 fa ingresso il Geom. Liborio Filippi dell’Ufficio Tecnico del Traffico. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del secondo punto all’O.d.G.: ” Approvazione verbale 
della seduta precedente”. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del verbale della precedente seduta. Si pone a votazione. 

Viene approvato, per alzata di mano, con voto unanime da parte dei Componenti presenti. 

Il Presidente Pipitone dà lettura del terzo punto all’O.d.G.: “Programmazione “Estate 
2015”: studio sul territorio, con sopralluogo mirato, in Alcamo Marina e zone limitrofe, 
con l’ausilio del Responsabile Ufficio Tecnico del Traffico Geom. Liborio Filippi degli 
interventi ambientali e di sicurezza con attenzione alla viabilità, segnaletica 
orizzontale e verticale, definizione della toponomastica, estensione del perimetro 
urbano, decoro urbano, igiene pubblico, accesso alle spiagge anche per 

diversamente abili”. 

Il Presidente Pipitone ringrazia il Geom. Filippi per la presenza e la puntualità, dimostrata 

sempre, ogni volta che è stato invitato in audizione. 

Il Geom. Filippi precisa che il suo compito è quello di coordinare il funzionamento dell’Ufficio 

Tecnico del Traffico il cui Responsabile è l’Ing. Renda. 

Alle ore 15,55 la Commissione lascia la propria sede per effettuare, con mezzi propri, il 

previsto sopralluogo ad Alcamo Marina e zone limitrofe. 

Lungo il percorso, in C/da Mulinello, la Commissione rileva che la strada si presenta 

dissestata con diverse buche e con un muretto di contenimento completamente ceduto che 

ha provocato il distacco di parte dell’asfalto. Nella stessa strada, lato destro, si constata la 

presenza di una discarica abusiva contenente tra l’altro evidenti traccie di amianto. 

Il Presidente Pipitone chiede che l’Amministrazione si attivi a comunicare all’ex Provincia di 

Trapani (ora Libero Consorzio di Comuni), la mancanza di segnaletica nel tratto di strada 

non comunale. Il Presidente inoltre ritiene opportuno ed urgente effettuare una pulizia delle 

cunette invase da erbacce di alte dimensioni, che invadendo la sede stradale ne restringono 

la carreggiata, costituendo un grave pericolo per la pubblica incolumità degli automobilisti 

che percorrono tale strada molto trafficata durante tutto l’anno. 
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La Commissione proseguendo nel sopralluogo segnala quanto segue: 

- il sottopasso della bretella autostradale che interseca la strada comunale è priva di 

segnaletica verticale; 

- la barriera di sicurezza, all’altezza delle fornaci romane è divelta e pertanto 

costituisce un pericolo per la pubblica incolumità; 

- la mancanza della segnaletica stradale di freccia obbligatoria di svolta a destra nella 

SS187 all’altezza del primo passaggio a livello, direzione Castellammare del Golfo; 

- la presenza lungo la strada SS 187, così come nella strada sottolinea, di diverse 

discariche abusive contenenti: materassi, resti di potatura e spazzatura varia. 

In zona Battigia la Commissione constata la necessità di sostituire, con urgenza, tutta la 

segnaletica verticale, fatiscente e pericolosa per la pubblica incolumità (alcuni cartelli sono 

posti ad un’altezza bassa) e ripristinare la segnaletica orizzontale in quanto sono 

completamente scomparse le strisce pedonali e quelle che delimitano i parcheggi. 

Il Presidente segnala che la cartellonistica indicante gli accessi a mare è in uno stato 

indecoroso e pertanto va ripristinata. 

Il Geom. Filippi fa presente che già era stata iniziata la collocazione della nuova 

cartellonistica, che però per mancanza di fondi e di personale è stata sospesa. 

La Commissione fa notare la pericolosità delle mezze lune spartitraffico presenti nello 

spiazzale della Battigia, suggerendo al Geom. Filippi di informare il Responsabile del settore 

di provvedere, entro 30 gg., ad eliminare dette strutture. 

Il Presidente fa notare che alcune orlature del marciapiede sono divelte e che pertanto 

necessitano di una manutenzione ordinaria. 

Il Consigliere Fundarò sottolinea la necessità che  il marciapiede della Battigia venga 

delimitato, in prossimità dell’orlo della spiaggia, onde evitare pericolose cadute 

specialmente ai bambini e ai portatori di Handicap. 

Il Presidente fa notare inoltre che in prossimità del lido “Blu Water” c’è un’evidente discarica 

abusiva contenente travi e pannelli in legno. 

Il Presidente sottolinea che per rendere più decorosa una delle zone più caratteristiche di 

Alcamo Marina, bisogna che le aiuole, invece di essere piene di  erba secca andrebbero più 

curate, prima dell’inizio della stagione estiva. 

Il Presidente Pipitone e il Consigliere Fundarò fanno notare come risulta di straordinaria 

responsabilità dotare la spiaggia di passerelle in legno per permettere la deambulazione ai 

portatori di handicap. 

La Commissione segnala, in direzione della zona “Catena”, che la barriera di sicurezza, in 

cattivo stato di conservazione, costituisce un pericolo per la pubblica incolumità. 

 La Commissione segnala inoltre che l’illuminazione, già sistemata nella rotatoria di C/da 

Canalotto, ancora non è funzionante. 
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In zona Aleccia la Commissione rileva: l’assenza della segnaletica verticale ed orizzontale 

(limite velocità e delimitazione parcheggi); la necessità della pulizia del canale di scolo di 

fronte il lido “Windsurf”, quasi totalmente otturato da detriti. 

Il Consigliere Castrogiovanni segnala che nella Via dei Delfini, una traversa della zona 

Aleccia, vi è un’evidente grossa buca (al cui interno vi cresce l’erba) che costituisce un 

pericolo per la pubblica incolumità. 

Alle ore 16,45 escono i Consiglieri Castrogiovanni Leonardo e Campisi Giuseppe. 

La Commissione ribadisce la necessità che venga acquisito, al patrimonio comunale, la 

Strada Statale 187, dal km 49,000 al km 52,500 in zona Calatubo nuovo, ciò anche per 

evitare pericolosi incidenti stradali. 

La Commissione dibatte con il Geom. Filippi su quanto riscontrato durante il sopralluogo e 

su gli interventi da apportare. 

Alle ore 17,05 esce il Consigliere Sciacca Francesco. 

Il Geom. Filippi s’impegna con la Commissione a comunicare, al Responsabile dell’Ufficio 

Tecnico del Traffico, quanto segnalato ed evidenziato dalla Commissione durante il 

sopralluogo. 

Alle ore 17,15 esce il Consigliere Coppola Gaspare. 

Dopo aver ringraziato il Geom. Filippi per il suo intervento, la Commissione si appresta a 

fare rientro alla propria sede, ove giunge alle ore 17,25. 

Alla stessa ora  il Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 

 
            IL SEGRETARIO                                                                      IL PRESIDENTE 

           LIPARI GIUSEPPE                                                                 PIPITONE ANTONIO 


